

ABSTRAK

Struktur Cerita Rakyat Legenda *Bujang Jibun* dan Fungsi Sosialnya pada Masyarakat Nagari Surantih Kecamatan Sutera Kabupaten Pesisir Selatan

Oleh: Maya Gus Azizah

Tujuan penelitian ini adalah (1) mendeskripsikan struktur cerita rakyat legenda *Bujang Jibun* pada Masyarakat Nagari Surantih Kecamatan Sutera Kabupaten Pesisir Selatan; (2) mendeskripsikan fungsi sosial cerita rakyat legenda *Bujang Jibun* dan Fungsi Sosialnya pada Masyarakat Nagari Surantih Kecamatan Sutera Kabupaten Pesisir Selatan. Kajian teori yang digunakan dalam penelitian ini antara lain; (1) folklor; (2) ciri-ciri folklor; (3) bentuk-bentuk folklor; (4) cerita rakyat; (5) struktur cerita rakyat legenda; (6) fungsi sosial cerita rakyat.

Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan metode deskriptif. Data penelitian ini adalah tuturan dari informan berupa sastra lisan cerita rakyat legenda yang telah diinventarisasikan oleh peneliti sesuai unsur fakta cerita rakyat legenda *Bujang Jibun* pada Masyarakat Nagari Surantih Kecamatan Sutera Kabupaten Pesisir Selatan. Sumber data penelitian ini adalah cerita rakyat legenda *Bujang Jibun* pada Masyarakat Nagari Surantih Kecamatan Sutera Kabupaten Pesisir Selatan yang diperoleh dari hasil wawancara dengan informan. Teknik pengumpulan data dilakukan dengan cara: (1) wawancara, (2) perekaman sastra lisan, (3) transkripsi ke dalam bentuk tulisan, (4) transliterasi, dan (5) inventarisasi data ke dalam format data.

Pada penelitian ini ditemukan struktur fakta cerita rakyat legenda *Bujang Jibun* dan fungsi sosial cerita pada Masyarakat Nagari Surantih Kecamatan Sutera Kabupaten Pesisir Selatan. Hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa struktur cerita rakyat legenda *Bujang Jibun* terdiri atas: alur/plot, penokohan, latar, dan tema. Fungsi sosial cerita rakyat legenda *Bujang Jibun* pada masyarakat Nagari Surantih Kecamatan Sutera Kabupaten Pesisir Selatan yaitu: (1) sebagai bentuk hiburan, (2) sebagai alat pendidikan anak-anak, (3) sebagai jati diri, dan (4) sebagai sarana dakwah.